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今日青岛B14

岛城酒店“牵手”国际管理集团
用世界眼光打造本土酒店行业“国际范儿”

文/片 本刊记者 王笑

岛城星级酒店向国外找

“管家”

9日，青岛快通雅高美爵酒店
正式揭牌。据悉，该酒店原名为青
岛快通国际酒店，2011年11月20日，
青岛快通国际酒店有限公司与雅
高集团旗下雅华酒店管理有限公
司正式签署了委托管理协议，合作
后酒店冠名“雅高美爵”品牌。据介
绍，目前青岛已有近十家星级酒店
采用了由国外知名酒店管理企业
委托管理的合作模式。

青岛市旅游局副局长江秀凯
称，根据统计结果显示，现在青岛
共有155家星级酒店，其中五星级
酒店10家，四星级酒店31家。而这10

家五星级酒店中，已经委托国际酒
店管理企业管理的已占据半壁江
山，例如海尔洲际、鑫江希尔顿、万
达艾美等均由国外知名酒店管理
品牌进行管理。另外，在青岛这31

家四星级酒店中，与国外酒店管理
企业合作的也已有4至5家。

据了解，此次青岛快通国际酒
店委托管理的雅高集团，是本部设
在法国的国际十大知名酒店管理
企业之一，其业务范围遍布世界各

地，1985年进入中国，也是最早进
入中国的国际知名酒店管理集团
之一。截至目前，雅高集团在大中
华地区的47个城市中共经营超过
118家酒店。雅高在中国经营七个
品牌，包括索菲特、铂尔曼、美憬
阁、美爵、诺富特、美居和宜必思，
全线覆盖从经济型到奢华型酒店
市场。而此次冠名的“美爵”品牌，
则是一专为中国消费者量身定制
的高端国际品牌，更重提供具有区
域文化特色的酒店服务。

中西合璧打造岛城酒店国

际范儿

“委托国际知名酒店管理企业

管理岛城酒店，这不仅会提高酒
店本身的服务质量和档次，同时
也给青岛整个酒店行业注入新鲜
血液。”江秀凯称，在管理酒店的
过程中，不可否认，这些国际知名
酒店管理企业有很多经验还是十
分值得借鉴的，例如他们更加重
视员工素质的培训等方面。

青岛快通雅高美爵酒店董事
长王凤鸣也同样表示，与开建之
初就交与酒店管理企业的酒店不
同，快通酒店已经走过了15年的
成熟成长期。他之所以把这样一
家有着自己15年心血的酒店“托
养”与别人，其中一个重要原因就
是这些国际知名酒店管理企业更

注重对员工职业素养的培训。“这
能够为我们的员工提供更广阔更
有潜力的发展空间。”王凤鸣说。
另外，这些有着多年酒店管理经
验的国际知名酒店管理企业，在
细节服务、品牌影响、营销体系等
方面都有着先进的经验和不可比
拟的优势。

在谈及合作后酒店会有哪些
改善和提升时，雅高集团大中华
区运营副总裁A n t o n y称，由于

“美爵”品牌十分重视彰显区域文
化特色，因此雅高集团管理酒店
后，会将中国的传统文化与具有
法兰西风情的西方文化结合起
来，并通过住宿、餐饮等方面得

以体现。“酒店以后将开设早锻
炼太极操等健身项目、同时还会
在酒店大堂展示茶艺。”Antony

说，不久后入住的客人还会发现
每 个 客 房 里 都 有 一 份 欢 迎 餐
点——— 法国特色甜品马卡龙，以
及24小时均会供应的粥品等。

国外管理企业更看重本

土客源

“对于青岛整个酒店行业来
说，高档星级酒店与国际知名酒
店管理企业联姻，一方面有助于
带动整个行业水平的提升，另一
方面，对于这些国外知名酒店管
理企业，这种合作模式也能为其
拉动客源。”江秀凯说。

同时，Antony坦言，青岛出
境旅游人数的不断增多，这对他
们这类跨国企业是一个非常利
好的机会。“青岛游客在国外选
择酒店时，可能会优先考虑他所
熟知的。”Antony说，他们与青岛
星级酒店合作，在被青岛消费者
逐渐熟悉接受的同时，也能更加
了解青岛游客的特点及消费习
惯。这样就可以更好地量身打造
一批针对当地消费者的服务项
目。

另外，江秀凯称，这些国外
知名酒店管理企业在管理当地
酒店的过程中，还可以以酒店为
载 体 ，向 当 地 游 客 输 入 本 国 文
化。“例如像此次合作的雅高集
团，他们便通过引入法国红酒、
特色餐品等方式，让当地消费者
认识法国餐饮文化。”江秀凯说，
在这种合作模式下，如何既学习
外国管理经验，又能坚守自己的
特色，这是这些酒店需要考虑的
问题。

近日，青岛快通雅高美爵酒

店正式揭牌，这标志着青岛快通

国际酒店有限公司与国际十大知

名酒店管理集团之一的雅高集团

联姻合作。据介绍，目前，青岛已

有近十家星级酒店采用了由具有

国际影响力的酒店管理企业委托

管理的合作模式。

青岛涵雪饮品有限公司董事长孙建高的传奇人生：

从小学毕业生到绿茶领军人

一个只上过6年学的农村青年，端
过盘子，当过厨师……他却将崂山茶
做出了精彩，建立了青岛唯一一家国
家级标准化有机茶厂，他开着越野车
跑到冰天雪地的长白山上种活了崂山
茶。19日，本报记者专访崂山绿茶领军
人物孙建高，他讲述了一段不一样的
创业人生。

曾经是端盘小伙

孙建高，青岛崂山区工商联合会
副主席、青岛涵雪饮品有限公司董事
长，现在的企业家在当年却是一个地
地道道的农村小伙，曾经在饭店端过
好几年的盘子。

孙建高老家在中韩，小时候家里
穷，勉强上到六年级就辍学了。辍学之
后，村里照顾孙家，就安排孙建高到当
地饭店当服务员端盘子。干活勤快，对
顾客热情、朴实上进，很快，孙建高在
饭店就招了许多人的喜欢，他进一步
学习做菜，当上了厨师。

后来，孙建高被招工进了崂山供
销合作社，在中韩供销合作社站柜台
卖糖果。直到现在，崂山区当地的许多
人都记得他。“孩子，你爸爸肯定认识

我。”每当遇到年轻人，孙建高总能和
他们找到话题。

在供销社，别人只管卖货，他却经
常琢磨什么商品好卖、利润高。供销社
改制后，孙建高的经营头脑开始显山
露水，迅速致富。

创业种茶，8年不赚钱

孙建高的经营范围很广，纪念品、
工程建设等，他都在行。但他最喜爱的
还是自己苦心经营的茶厂，也是青岛
唯一的国家标准化茶厂——— 涵雪。

1994年，崂山茶刚刚起步的时候，
孙建高就在崂山区毕家村和乌衣巷交
界处，100多亩土地试种上了崂山茶。
然而刚种上茶还没怎么开收，1998年
冬天，一场大雪伴随着严寒袭击了整
个崂山，孙建高的大部分茶树被冻死。
在多数崂山种茶人放弃种茶时，孙建
高却背起行囊，来到200公里外的日
照，住进当地茶农的家里，跟着茶农学
习看人家照顾茶树。一个月后，孙建高
回到北宅继续种茶。

2001年，茶园刚开始采茶了。孙建
高却决定挖掉所有茶树，重新从种子
开始种茶。附近的农民都说他疯了，穷
折腾。但孙建高心里明白，原来的茶树
品种不过硬，不换品种，自己难以做
大，已经5年不赚钱了，就再赔3年吧。
就这样，孙建高硬是撑着8年没赚钱。

建起青岛唯一一家国家标准

化茶厂

除了重新种茶，孙建高在茶厂的
选址与用料上都特别讲究。“我的茶厂
最靠近山，温度低，每年炒茶的时间比

较晚，但味道却是最好的。”孙建高介
绍，北宅靠山比较近，气温比较低，每
年3月份别的茶厂都开始炒茶，但是他
的茶却要等到4月才能炒，整整晚了近
一个月，但是正是这一个月的时间使
得他的茶味道好，最接近高山茶。

终于，孙建高的坚持也获得了丰
收的回报，因为引种了最优秀的茶种
和管理，涵雪成为青岛唯一一家国家
标准化有机茶厂，4月份，孙建高将去
济南接受国家良好农业行为的颁牌，
这也让他特别兴奋。孙建高不断扩大
自己的经营，周边普通农户亩收入
3000元的，他就用5000元收购过来，目
前，涵雪茶厂已经扩大到300亩。

将崂山茶种上长白山

2005年，孙建高在一次茶叶展会
上发现有产自俄罗斯的茶叶。他一拍
脑袋：俄罗斯能种茶，中国的长白山
为什么不能？那里的黑土地多肥沃
啊。随后，他找到一个长白山的朋友，
带上茶种，直接去了长白山。在长白
山租下一块土地，开始试种。他在长
白山上种活了茶树，将崂山茶带到了
长白山。

除了种茶，孙建高还有许多爱好，
他还与洋河酒厂合作酿出了洋河系列
的涵雪酒。此外，青岛奥帆、崂山、栈
桥……这些名字响当当的商标都被孙
建高在2007年以前注册，他还开发了
工艺品，准备经营旅游纪念品。

现在孙建高的茶厂经常接待一
些企业参观，这又让他看到了另一面
商机，他要将种茶与旅游相结合，让
更多的人了解崂山绿茶，知道涵雪。

青岛快通雅高美爵酒店揭牌仪式。

孙建高正在茶园查看茶叶生长情况。

文/片 本报记者 陈之焕
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